
17 mars 2024

La 5ème réunion du GT cadre de vie s’est 
tenue mercredi 13 Mars. L’administration est 
volontaire sur le dossier mais la participation 
de certains est aléatoire  

Présents: Administration, SNCTA, UNSA et 3 
agents.  

Sujet communication : 
«CRNA news» : c’est le vecteur de 

l’administration pour parler cadre de vie, pas 
d’infos techniques à y attendre. Le GT a demandé 
de continuer dans le sens du n°2 et 3 plus 
concrets. 
Il est demandé à chacun de ne pas hésiter à 

proposer des thèmes. Le GT propose des pages «1 
mois/1 asso», des points infos réguliers sur 
l’importance des « tickets MG » …  

L’agenda du centre est désormais disponible 
sur les TV. 

Actions et projets en cours : 
Sujet cantine : La qualité des repas est 

toujours un point de vigilance. La commission 
restauration devrait se tenir très prochainement. 
Le SNCTA y participera, faites nous part de vos 
suggestions : lfff@sncta.fr 
Des t ravaux sont prévus dans la zone 

« préparation des repas » de la cantine du 20 mai au 
15 juin. Des plats sous format de portions 
individuelles seront livrés par un prestataire 
extérieur. La communication via le SIR est à venir.  

Remplacement prévu des photocopieurs avec 
un système de code pour éviter le gaspillage de 
papier. 

L’entretien des espaces extérieurs (élagages 
n o t a m m e n t ) e s t p r é v u p a r l e S I R q u i 
communiquera prochainement le planning. 

Etanchéité toiture : 60 m2 de toiture ont été 
repris. Il reste des travaux à mener bientôt sur le 
bâtiment 1609 (sky dôme de la salle de contrôle 
qui fuit) et la centrale énergie. 

«  Cuisine des contrôleurs  » : l’info de la 
nécessité de changer le groupe four + plaques est 
remontée. La priorité ne sera pas haute car 
l ’élément fonct ionne même s i ça reste 
perfectible. Pensez aux «  tickets MG  » pour tout 
manque, perte ou casse en cuisine ! 

Boites à livres : Elles seront mises en place 
aux 2 entrées : entrée principale sous l’instruction 
et à l’entrée côté salle au niveau du ST 
(commandées sur le budget «  fonctionnement et 
pas sur le budget 500K€ que nous avons obtenus 
pour le cadre de vie). 

Les 3 sièges cocons : projet piloté par LFPO. 3 
sièges cocons ont été installés en salle de musique 
(2 devant, 1 à l’intérieur). Les 1ers retours sont 
positifs, l’essai se poursuit pour voir s’il en faut 
plus et où les installer. Rappel : les clés de cette 
salle sont à disposition juste à coté de l’entrée de 
la salle de sport. 

4 bancs extérieurs ont été livrés et seront 
bientôt installés. 

Cadres décoratifs : une soixantaine de prises 
de vues (photos aéronautiques du CRNA, de tours, 
de  radars, d’antennes…) ont été faites 
bénévolement par un contrôleur passionné d’Orly 
(grand merci à lui). Ces cadres décoreront 
progressivement tout le centre. 

Massages : Le dispositif est en pause mais il 
est prévu de reprendre en cours d’année. Une 
réflexion sur le moment le plus opportun (période 
de charge? rentrée scolaire?) sera faite au 
prochain GT. 

Parkings vélos commandés pour livraison fin 
Mars/ début Avril. 

Table de ping pong « en dur » : commandée  
et prévue pour installation en extérieur à 
proximité du terrain de pétanque. 

Un babyfoot sera également installé bientôt 
sur le site. 
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Postes ouverts à la CAP de novembre 2018 

Au delà des nombreuses réunions nationales, 
dans lesquelles le SNCTA défend et cherche à 
sécuriser l’avenir de notre profession, c’est aussi 
au niveau local que le syndicat accompagne 
l’ensemble des contrôleurs aériens. Alors que le 
point bas des effectifs à CDG est, semble-t-il, 
enfin derrière nous, il nous semblait important 
de revenir sur un certain nombre de sujets sur 
lesquels le SNCTA poursuit son travail.

Technique (enfin) ça bouge !
L’accord cadre pour le programme SYSAT a été signé en fin 
d’année dernière afin de remplacer les systèmes en voie 
d’obsolescence : l’A-SMGCS et ISATIS.

L’A-SMGCS ne sera remplacé qu’à iso-fonctionnalité et le travaila 
déjà commencé afin de fournir un nouvel outil au plus vite. 

Les doutes sur la capacité de Saab à fournir un système intégré 
tour/approche ont été levés en début d’année et le directeur 
deprogramme SYSAT a annoncé en Mars 2018 que SAAB était 
retenu afin de mener à bien la transformation électronique des 
organismes CDG-LB et Orly. 

Cette modernisation ne sera pleinement effective à CDG 
qu’après les Jeux Olympiques de 2024. Cependant, afin de 
mener au mieux ce changement, les systèmes de Saab seront 
installés sur place dès que possible, afin de tester le 
fonctionnement de la plateforme technique et son intégration à 
l’environnement existant. 

Par ailleurs, le nouvel outil d’informations générales (incluant 
notamment ISATIS et DECOR) sera développé parallèlement 
avecune mise en service prévue avant les JO. Ce changement, 
n’impactant pas directement l’opérationnel, permettra aux 
différentes équipes (DSNA/DTI et Saab) de travailler ensemble 
sur un premier outil non critique. Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible sans une formation 

adéquate. Nous avions milité lors de la mise en place de RECAT-
EU pour qu’une réelle formation soit mise en place pour tous les 
contrôleurs. Cela sera d’autant plus vrai pour la transformation 
majeure que sera SYSAT. Le SNCTA se félicite d’avoir obtenu 
l’ouverture d’un poste Expert Opérationnel “Formation et 
changements” dont la tâche sera majoritairement consacrée à 
définir et quantifier la formation nécessaire pour cette 
transformation. 

N’ayant que trop connaissance des dérives possibles de tels 
programmes de modernisation, le SNCTA a demandé et obtenu 
la relance du Groupe de Suivi SYSAT entre les organisations 
syndicales et l’administration afin d’être régulièrement informé 
de l’avancée du programme et des difficultés potentiellement 
rencontrées. 

Nous saurons garder un regard critique sur ce programme qui a 
perdu tant de temps et prendrons toute notre part afin d’en 
faire une réussite.

En attendant cette modernisation, ODS devait êtremaintenu 
dans l’état actuel. Alors que les CRNA vont avoir accès au Mode 
S descendant dans le courant de cette année, il était 
inenvisageable pour le SNCTA que CDG doive attendre 7 ans 
minimum ! En effet, dans un environnement où le trafic est 
aussi dense et évolutif que le nôtre, récupérer par exemple 
l’information du niveau sélecté serait évidemment un gain 
énorme en termes de sécurité.

Le SNCTA se félicite que cet argument ait été entendu et que la 
visualisation du Mode S descendant à CDG soit programmée 
pour2019. Toutes ces évolutions techniques ne pourraient se 
faire sans l’expertise des contrôleurs en subdivisions ou à la DTI. 

Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible 

sans une formation adéquate. 
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Le projet de terrain multisport pour 
remplacer un des cours de tennis avance. Une fois 
validé avec le pôle achat de la DGAC, une livraison 
est espérée un peu avant ou après l’été (15 jours 
de travaux à prévoir). 

Il existe un projet moyen terme très 
intéressant pour nous , porté par ADP, pour espérer 
un jour nous relier à  la ligne 14 : l’extension des 
parkings d’Orly au niveau du parc central, près du 
centre, avec des navettes parking régulières 
depuis/vers les aérogares et la ligne 14. Le CRNA 
Nord aimerait réussir à s’introduire dans ce projet. 
Sujet à suivre de près! 

Chambre test : les travaux ont débuté. Le 
CRNA Nord devient pilote du programme national 
de rénovation des chambres. Il devra essayer de 
définir un standard national. 

Pour info, un projet SIR N, hors GT cadre de 
vie du CRNA Nord est en cours : végétalisation de 
la toiture de la cantine.  

JO Région Parisienne » : le lieu est validé, ce 
sera sur le complexe universitaire de Saclay. Il  
restent à arbitrer entre le 13 et le 20 juin. Une 
analyse juridique est en cours pour les assurances 
notamment. Infos à suivre. 
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Le travail sur le cadre de vie est mené avec sérieux et volontarisme. Nous ne pouvons que 
saluer cet élan et les premières concrétisations visibles. Mais le chemin reste long et il 
faudra entretenir la dynamique pour que les objectifs soient complètement atteints. 
Le SNCTA est partie prenante sur ces sujets, n’hésitez pas à nous faire part de vos 

remarques et souhaits. 

Transformation des anciens garages en 
grande salle de sport + terrain de badminton  
indoor (très demandé) + vestiaires et casiers 
« cyclistes vélo/taf ». 
Le GT se déclare formellement favorable à ce 

projet au coût global 435k€ ventilés sur plusieurs 
années. Il faut entretenir la dynamique et 
continuer d’avancer avec nos interlocuteurs pour 
espérer une livraison au 1er semestre 2025. Le plan 
du projet initial est à voir ci-dessous (l’ajout de 2 
douches a été décidé en séance).  

NB : il ne sera pas possible de créer un Terrain de 
Padel indoor (souhaité par certains) faute de hauteur 
sous plafond suffisante.
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